

UNIVERSIDAD DEL SURESTE
CAMPUS COMITÁN.

MATERIA

INVESTIGACIÓN DE EPIDEMIOLOGIA
AVANZADA

TEMA:

RESUMEN DE EPIDEMIOLOGIA
SOCIAL.

DOCENTE:

DR. AGENOR ABARCA.

ALUMNO:

RONALDO DARINEL ZAVALA
VILLALOBOS

MEDICINA HUMANA CUARTO
SEMESTRE G.A”

La epidemiología social juega un papel crucial en el análisis de la salud pública y la comprensión de las inequidades en salud algunos de los aspectos clave de la epidemiología social en el contexto mexicano incluyen desigualdades sociales en Salud pues México enfrenta importantes disparidades en salud entre diferentes grupos de población.

La epidemiología social en el país se centra en identificar y entender estas desigualdades, considerando factores como la clase socioeconómica, el nivel educativo, el acceso a servicios de salud y la ubicación geográfica acceso a Servicios de Salud: La disponibilidad y el acceso a servicios de salud son temas críticos en la epidemiología social de México. Se analizan las barreras que enfrentan ciertos grupos para acceder a la atención médica, así como la calidad de los servicios disponibles.

Determinantes Sociales de la Salud La epidemiología social en México examina cómo los determinantes sociales, como la pobreza, la educación, el empleo y la vivienda, influyen en la salud de la población. Este enfoque es esencial para comprender las raíces sociales de las enfermedades y desarrollar intervenciones efectivas, enfermedades Infecciosas y no Infecciosas Además de abordar las inequidades sociales en la salud, la epidemiología social en México también se centra en el estudio de enfermedades específicas, tanto infecciosas como no infecciosas.

Esto incluye la vigilancia y el análisis de brotes epidemiológicos, así como la evaluación de factores sociales que contribuyen a la prevalencia de enfermedades crónicas. La cultura y contexto social dado el rico contexto cultural y social de México, la epidemiología social considera la diversidad cultural y las prácticas sociales en el análisis de la salud.

Esto es fundamental para diseñar intervenciones culturalmente sensibles y efectivas, políticas de Salud Pública, la epidemiología social en México también evalúa el impacto de las políticas de salud pública en la población, identificando cómo estas políticas pueden contribuir o mitigar las desigualdades en salud, es importante destacar que la epidemiología social en México es una disciplina en constante evolución, adaptándose a los cambios en la sociedad y la salud pública, la colaboración entre epidemiólogos, profesionales de la salud y responsables de políticas es esencial para abordar eficazmente los desafíos de salud en el país.

Puesto que la epidemiología social es una rama de la epidemiología que se enfoca en el estudio de las relaciones entre las condiciones sociales y la salud de las poblaciones. A diferencia de la epidemiología tradicional, que se centra principalmente en factores biológicos y ambientales, la epidemiología social considera factores como la estructura social, la distribución de recursos, las inequidades y las condiciones de vida.

Las desigualdades en salud se refieren a las diferencias sistemáticas y evitables en la salud entre diferentes grupos de población. Estas disparidades pueden manifestarse en términos de acceso a la atención médica, prevalencia de enfermedades, resultados de salud y calidad de vida. Las desigualdades en salud no son simplemente el resultado de diferencias biológicas, sino que están profundamente arraigadas en factores sociales, económicos y ambientales. Así como las desigualdades en salud son disparidades sistemáticas y evitables en la salud que afectan a diferentes grupos de población.

Estas diferencias no se deben únicamente a factores biológicos, sino que están fuertemente influenciadas por determinantes sociales, económicos y ambientales. Las desigualdades en salud son un fenómeno global y se manifiestan de diversas maneras en distintas comunidades y países. Aquí hay algunos aspectos clave de las desigualdades en salud, así mismo Las políticas sociales tienen un impacto significativo en diversos aspectos de la sociedad, incluyendo la salud, la educación, el bienestar económico y la equidad.

Las políticas sociales pueden tener un impacto directo en la salud de la población. Acciones como la expansión de la cobertura médica, la promoción de estilos de vida saludables, la prevención de enfermedades y la mejora de las condiciones de vida pueden contribuir a la salud general de la sociedad. Las políticas sociales bien diseñadas pueden ayudar a reducir las desigualdades sociales y económicas. Al abordar las brechas en el acceso a la educación, la atención médica y otros servicios esenciales, se puede trabajar hacia una sociedad más equitativa.

Las redes sociales y el apoyo social juegan un papel fundamental en la salud mental y emocional de las personas. Estos conceptos se refieren a las relaciones y conexiones que las personas mantienen con otras en su entorno social. Aquí se describen algunos aspectos clave de las redes sociales y el apoyo social, Las redes sociales se refieren a las interconexiones de individuos dentro de una comunidad, ya sea a nivel personal, familiar, laboral o comunitario. Incluyen amigos, familiares, colegas y otras personas con las que una persona interactúa regularmente.

El apoyo social implica el sentimiento de ayuda y respaldo emocional, instrumental o informativo que se recibe de las relaciones sociales. Puede provenir de amigos, familiares, compañeros de trabajo u otras fuentes en la red social de una persona.

Dentro de los tipos de apoyo social apoyo emocional, proporciona consuelo, empatía y comprensión emocional. apoyo Instrumental, Implica ayuda práctica o tangible, como cuidado físico o apoyo financiero.

Las personas que cuentan con redes sociales sólidas y un buen apoyo social tienden a experimentar beneficios para la salud mental. El apoyo social puede reducir el estrés, mejorar el estado de ánimo, aumentar la resiliencia y contribuir a un mayor bienestar psicológico. La falta de redes sociales y apoyo puede dar lugar a sentimientos de aislamiento social y soledad, que se han asociado con problemas

de salud mental, como la depresión y la ansiedad, pero también el cambio social y la salud están interconectados de manera compleja, y los cambios en la sociedad pueden tener un impacto significativo en la salud de la población. Aquí se exploran algunas de las relaciones clave entre el cambio social y la salud.

El cambio social puede influir en los determinantes sociales de la salud, como el acceso a la educación, el empleo, la vivienda, la alimentación y la atención médica. Mejorar estos determinantes puede tener efectos positivos en la salud de la población.

Los cambios en la estructura social y en las normas culturales pueden afectar los estilos de vida y los comportamientos relacionados con la salud, por ejemplo, la urbanización, la globalización y los cambios en la dinámica familiar pueden influir en las elecciones alimentarias, la actividad física, el consumo de tabaco y alcohol, entre otros.

CONCLUSION

En conclusión, la epidemiología social a nivel mundial desempeña un papel crucial en la comprensión de las complejas interacciones entre la salud y los determinantes sociales. A medida que evolucionamos en un mundo interconectado y diverso, la salud de las poblaciones no puede entenderse plenamente sin considerar los factores sociales que influyen en ella. A si mismo la epidemiología social destaca las persistentes desigualdades en salud a nivel global pues existen disparidades significativas entre diferentes grupos de población, tanto dentro de los países como entre ellos, debido a factores socioeconómicos, culturales y políticos, a si como los determinantes sociales en juego la salud no es solo el resultado de factores biológicos o genéticos, sino que está estrictamente vinculada a condiciones sociales como la pobreza, la educación, el empleo y la igualdad de género.

También la epidemiología social pone de relieve la importancia de abordar estos determinantes sociales para mejorar la salud a nivel mundial. Como impacto de políticas Sociales las cuales desempeñan un papel fundamental en la salud de las poblaciones ya que son estrategias que promueven la equidad, la accesibilidad a la atención médica y la inclusión, social pues tienen el potencial de mejorar la salud de manera sostenible. Todo esto en colaboración global la cual es esencial para abordar enfermedades transmisibles y no transmisibles, así como para compartir conocimientos y mejores prácticas en la promoción de la salud y la prevención de enfermedades. así como la participación activa de las comunidades en la toma de decisiones sobre su salud puede conducir a intervenciones más efectivas y sostenibles.